
DIPARTIMENTO DI MEDICINA VETERINARIA

VERBALE AUDIZIONE NdV E DIPARTIMENTO DI MEDICINA VETERINARIA

DEL 9 maggio 2023

Oggi, martedì 9 maggio 2023 alle ore 9:30, si è svolta presso la sala del Consiglio di

Amministrazione (Palazzo Luciano Russi - Plesso Gabriele D’Annunzio - via Renato Balzarini 1 –

64100 Teramo) l’audizione del NdV al Dipartimento di Medicina Veterinaria (Direttore di

Dipartimento Prof Lucio Petrizzi; Presidente CPDS Prof.ssa Alessia Gloria; Presidente AQR Prof.

Pasqualino Loi).

La Prof.ssa Morselli, Coordinatore del NdV, apre l’audit chiedendo al Direttore di Dipartimento

Prof. Lucio Petrizzi in merito alle linee strategiche ed all’organizzazione adottata dal Dipartimento

rispetto alla didattica, alla ricerca ed alla terza missione. Il Prof. Petrizzi riferisce che il

Dipartimento ha lavorato alla stesura del regolamento di Dipartimento, che sarà approvato nel

Consiglio di Dipartimento del 15 maggio e che riporterà l’organizzazione di didattica ricerca e terza

missione. Inoltre il Direttore di Dipartimento comunica di aver istituito una specifica Commissione

sulla didattica con il compito di realizzare una programmazione pluriennale. Il Prof. Petrizzi

riferisce che il completamento della documentazione inerente la programmazione didattica, della

ricerca e di terza missione si realizzerà entro giugno. La programmazione della ricerca e terza

missione per il triennio 2022-2024 in realtà è già in essere, elaborata dalla Commissione AQR ed

approvata dal Dipartimento; tra l’altro è stata già oggetto di riesame annuale nel gennaio 2023. La

programmazione didattica andrà armonizzata nei contenuti e nei tempi con essa.

Come deliberato dal Dipartimento le risorse economiche del Dipartimento dovranno essere

distribuite tenedo conto delle istanze della programmazione del Dipartimento anche in termini di

nuove assunzioni e di progressioni di carriera del personale docente e TAB.



Relativamente all’assicurazione della qualità della didattica il Direttore cede la parola alla Prof.ssa

Gloria, mentre per la ricerca e la terza missione si rimanda l’intervento al Prof. Loi.

Relativamente all’organizzzione funzionale della qualità della didattica la Prof.ssa Alessia Gloria,

Presidente della CPDS, riferisce che la Commissione si riunisce ogni due-tre mesi e di avere una

sinergica comunicazione con i Presidenti dei CdS attivi presso il Dipartimento. Già da due anni la

Commissione Paritetica organizza gli audit, nel mese di gennaio, con i Presidenti di CdS per

affrontare le criticità emerse dalla valutazione dei questionari OPIS e dai rilievi fatti in aula da parte

della componente studentesca della CPDS. Infatti la Prof.ssa Gloria riporta come, tra le iniziative

intraprese dalla Commissione, si organizzano dei momenti di ascolto degli studenti in aula

relativamente alle eventuali criticità emerse alla fine del primo e secondo semestre, come riportato

anche all’interno dei verbali pubblici della stessa Commissione. La Prof.ssa Gloria riferisce come

durante gli audit della CPDS ai CdS ci sia una sinergica attività delle parti, discutendo le possibili

strategie da mettere in campo per la risoluzione della criticità. Inoltre la Prof.ssa Gloria riporta di

riferire in ogni Consiglio di Dipartimento, grazie ad uno specifico punto all’ordine del giorno

dedicato alla Commissione, relativamente alle iniziative svolte ed alla cadenza nella presentazione

della documentazione agli uffici preposti. Il Presidente della CPDS riporta come l’organizzazione

funzionale del sistema di assicurazione della qualità della didattica è emersa anche in occasione

dell’espressione del parere da parte della CPDS in merito alla coerenza tra i CFU assegnati alle

attività formative e gli obiettivi formativi specifici dei CdS. In questo caso il primo passaggio è

stato quello di riferire tale compito richiesto alla CPDS in Consiglio di Dipartimento nel mese di

dicembre, successivamente grazie alla matrice di Tuning messa a disposizione dal PQA, adottata dai

Presidenti di CdS e scelta dalla CPDS come strumento, è stato possibile svolgere tale valutazione,

come riportato anche nel verbale del 14 aprile 2023. Partendo dalle matrici di Tuning richieste e

gentilmente ricevute da parte dei Presidenti di CdS, la CPDS, in maniera collegiale, ha dapprima

verificato la congruenza tra obiettivi formativi presenti sulle matrici e quanto dichiarato nelle

schede SUA dei CdS. Successivamente ha verificato la copertura di tutti gli obiettivi e conoscenze

erogate dai CdS da parte degli insegnamenti/moduli previsti dagli stessi CdS, infine è stata

monitorata la presenza e la coerenza tra quanto dichiarato sui Syllabus presenti nelle pagine

istituzioni dei CdS del portale UNITE e quanto indicato sulle matrici di Tuning. La Prof.ssa Gloria

inoltre riporta come da due anni la CPDS svolga attività in aula all’inizio dei corsi, nei mesi di

ottobre e novembre, presentando la Commissione agli studenti e fornendo informazioni

relativamente alla compilazione dei questionari OPIS. Infine il Presidente della CPDS riferisce che,

come riportato all’interno della relazione annuale del 2022, quadro F “Ulteriori proposte di

miglioramento”, la Commissione abbia espresso la volontà di organizzare un evento formativo al



fine di informare tutti gli studenti sul sistema di assicurazione della qualità della didattica dei CdS

attivi presso il Dipartimento. Il seminario è stato programmato per il 19 maggio e vedrà la

partecipazione del PQA, della CPDS e delle Commissioni AQ.

La Prof.ssa Morselli interviene dicendo che sono molte le attività della Commissione e chiede se

queste siano state riportate in appositi verbali pubblici. La Prof.ssa Gloria riferisce che tutte le

attività svolte dalla CPDS sono riportate all’interno dei verbali e delle relazioni annuali presenti

nella pagina istituzione della CPDS del sito UNITE. La Prof.ssa Morselli chiede inoltre se ci siano

state delle interlocuzioni con figure esterne al Dipartimento. La Prof.ssa Gloria riferisce che ci sono

stati degli incontri con i Presidenti delle CPDS degli altri Dipartimenti attraverso la Consulta dalla

quale è scaturita la presentazione condivisa ed impiegata da tutte le CPDS per le presentazioni da

svolgere in aula, ma la possibilità di interloquire con ulteriori portatori di interesse esterni è

sicuramente una iniziativa da prendere in considerazione per le attività future, la Prof.ssa Gloria

ringrazia quindi la Prof.ssa Morselli.

La Prof.ssa Gabriella Salinetti, si complimenta per le attività della Commissione e chiede, come mai

dall’analisi dei dati OPIS, sembra non ci sia corrispondenza presso l’Ateneo di Teramo tra gli

studenti frequentanti e quelli che compilano il questionario dichiarandosi frequentanti. La Prof.ssa

Gloria riferisce che, per quanto concerne i dati del Dipartimento di Medicina Veterinaria, si assiste

ad una discreta concordanza del dato. Infine interviene il sig.re Guerino Di Martino che chiede alla

Prof.ssa Gloria come sono coinvolti gli studenti della CPDS nei lavori della Commissione oltre

all’attività svolta in aula sulla rilevarione delle possibili criticità emerse alla fine del primo e

secondo semestre, inoltre chiede le modalità di elezione della componente studentesca della CPDS.

La Prof.ssa Gloria comunica che gli studenti hanno parte attiva all’interno della CPDS sia

sull’analisi dei dati sia sulla scrittura della documentazione prodotta, i nuovi componenti della

CPDS ricevono una formazione rispetto ai compiti che la Commissione è chiamata ad assolvere e

forse questo rende gli studenti più coinvolti, partecipi e consapevoli del ruolo che ricoprono

all’interno della CPDS. Relativamente al reclutamento degli studenti il Presidente riporta che sia per

il CdS di Medicina Veterinaria sia per il CdS di Tutela e Benessere Animale gli studenti sono stati

scelti tra i rappresentanti eletti, rispettivamente il sig.re Cristiano Blancato e la sig.ra Viviana

Verrino. Mentre non essendosi svolte le elezioni dei rappresentanti per il CdS di Scienze delle

Produzioni Animali Sostenibili, lo studente, sig.ra Daria Zoe De Angelis, è stata indicata

direttamente dagli studenti del CdS.

La Prof.ssa Morselli chiede quindi al Prof. Loi relativamente all’organizazione, alle attività ed alle

azioni programmative future della AQR. Il Prof. Loi riferisce che la Commissione è giovane e

presenta una parità di genere. Riferisce che la Commissione AQR si riunisce due o tre volte l’anno e



che la documentazione raccolta e prodotta insieme alla relazione annuale sono presenti sulla pagina

istituzionale del Dipartimento.

La Prof.ssa Morselli ringrazia della partecipazione all’audit.

Esaurita la discussione la riunione termina alle ore 10:30.


